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里约奥运会即将于８月５日开
幕，红牛“里约之翼”活动专门邀请来
自巴西、美国、委内瑞拉的5名翼装
飞行员，他们身穿代表奥运五环的翼
装飞行服，以几乎擦肩而过的间距成
功飞跃了里约著名景点基督像。

在710米高的科尔科瓦多山顶，
有一座高高耸立的基督像。就像自
由女神像之于纽约一样，这座基督像
是里约乃至巴西最具代表性的标
志。几乎在里约市区的每个角落，你
都可以看到基督张开双臂拥抱这座
城市。

5名翼装飞行员分别穿着象征
奥运五环的蓝、黄、黑、绿、红颜色飞
行服，拖曳着5色拉烟，从1500米高
空的直升机上俯冲而下，在空中组成
与奥运五环排列形状相同的队形，以
200公里／小时的编队飞行速度从
基督像胸前飞过。处于最内侧的巴
西飞行员卡尼·路吉距离基督像的最
近距离不超过10米。

红牛“里约之翼”是翼装飞行史

上难度最大的编队飞行之一，整个飞
行过程必须精确控制方向、速度和姿
态，并配合默契，不容失误。5人的
飞行速度极快，同时以200公里／小
时的速度飞行，彼此间距只有两到三
米，气流稍有变化就会给编队飞行效
果带来巨大影响。为了达到完美的
飞行姿态，5人在里约郊外的训练基
地进行了13次试飞。

挑战当日，天气晴朗。当5名翼
装飞行员如离弦之箭从基督像前掠
过时，游客欢声雷动，在高速飞行大
约两公里后，处在编队中间位置、全
球著名的“翼装侠”杰布·克里斯第一
个打开降落伞，缓缓降落在奥运赛艇
比赛地——罗德里古·迪弗雷塔斯湖
旁边的草坪上，紧接着其他4人也从
不同方向先后降落。两小时内，这些
勇士又进行了第二次编队飞行挑
战。这次，他们从更靠近奥运开闭幕
式举办地马拉卡纳体育场上空起跳，
并以更低的飞行高度掠过基督像观
景平台。 据新华社电

青年报见习记者 周阳

本报讯 一边是俄罗斯代表团迫
切参加奥运的愿景，另一边是国际奥
委会避免得罪诸强国家的自我纠
结。最终，国际奥委会还是决定对俄
罗斯代表团实行不全面禁赛，而是将
决定权“下放”给了各单项体育协会
进行自我裁定。也令早已门可罗雀
的俄罗斯奥委会大楼，有了些欢笑的
声音。

然而，除了已经被禁赛的田径队
外，对于想要站在奥运舞台上的其他
运动员而言，仍有不小的困难。因为
国际奥委会在听取了俄罗斯奥委会
主席的情况汇报及两个小时的商讨
后，提出了非常严苛的5点决定，其
中须满足“国内兴奋剂检测没有出现
阳性；不允许任何曾经受到过兴奋剂
处罚的运动员报名参加里约奥运会，
即使其禁赛期已满；且得到由国际体
育仲裁法庭理事会成员从仲裁员中
指定的一名独立于里约奥运会任何
体育组织的专家的支持”，他们才能

获得奥运的参赛资格。
但即使是这样，仍遭到了美国反

兴奋剂机构的痛斥，“国际奥委会的
决定是一个不负责任的、拒绝发挥领
导能力的决定。这将是对那些干净
选手权益的重大打击。在如此短的
时间里将指挥棒交给各个单项协会，
将肯定会引起利害冲突。”而世界反
兴奋剂机构对国际奥委会没有听从
他们的意见同样感到失望，“我们对
国际奥委会的决定感到失望，此次事
件的调查报告毫无疑问是真实可信
的，它揭露了俄罗斯代表团长期以来
的兴奋剂使用项目。”

事实上，对于整个国家采取禁赛
处罚，自1896年第一届现代奥运会以
来仅有三次，并且都是因为世界大战
的政治缘故。从来没有因为大规模兴
奋剂事件而“伤及无辜”。重要的是，
在“决定”之前，他们赢得了一些体育
协会的声援，“我们支持所有干净的选
手，希望他们能参加里约奥运会。”而
今，俄罗斯的国旗已经飘扬在奥运村
内，很快他们就将入住其中。

□张逸麟
今年年初，面对高校生的电竞

比赛创联赛迎来了第二届，当时赛

事的选秀模式在业内外引起了不少

关注，数位高校在读生或应届毕业

生通过这个选秀平台成为了电竞职

业选手。半年之后，第三届创联赛

的总决赛日前在南京落幕，选秀模

式依然被保留了下来，而且这条选

秀路不仅仅通往职业选手，也包括

电竞行业中的形形色色的职位。对

于高校生来说，一夜致富或一夜成

名的“电竞梦”正在归于现实，也在

渐渐变得成熟。

从事电竞，并不只有当职业选手
小 周 和 zzz 是 第 三 届 创 联 赛

DOTA2新科冠军Pokemon战队中的

两位成员，zzz 的父母并不支持孩子

未来从事电竞行业，而小周的父母恰

恰相反。归根结底是两对父母对“职

业电竞”的认知并不相同。zzz的父母

反对孩子从事电竞行业，是因为“职业

选手”这条路太难走，而小周则很直接

地表示，自己并不想成为职业选手，

“我只是把电竞作为一个兴趣爱好，来

玩的心态多一些。”小周也说起了自己

的职业规划，“我希望从事选手之外而

与DOTA2相关的职业，因为真的很

喜欢这个游戏啊，只要能进到这个圈

内，干啥都行。如果没进电竞圈，我也

没有想好将来做什么工作。”

今年年初，数位高校生曾通过

第二届创联赛的选秀机制成为了职

业电竞选手，但如今他们的职业电

竞路也各不相同。创联赛主办方蓝

游文化传播公司媒介总监王骏告诉

记者，比如 DOTA2、英雄联盟这样

的团队项目，由于职业选手的黄金

年龄比较短，而高校生已经属于高

龄选手，因此打职业竞技难度较大，

而比如炉石传说、FIFA online 这样

的个人项目，对于年龄的要求不是

那么大，有的高校生选手如今已经成

为战队的核心成员。

开辟新路，电竞比赛改头换面
与第二届创联赛的选秀平台不

同，第三届创联赛的选秀的目标不再

仅仅是职业选手，也包括电竞行业中

的各种岗位。王骏介绍说，总决赛当

天就有高校生通过选秀成功被聘为

电竞企业赛事部的工作人员。

“我们是希望这个平台能让更多

爱好电子竞技的高校生能够来参

加，为他们提供进入这个行业的机

会。不仅仅局限于职业选手，也包

括从事行业的其他工作，比如编辑、

视频后期。这次创新秀，就类似于

电竞行业的《非你莫属》这样的招聘

会。”王骏表示，在国外一些高校中，

就有电子竞技专业，比如获得这次

创联赛英雄联盟冠军的韩国战队的

成员，都是来自于全南科学大学电

竞专业的学生，而在国内，电子竞技

作为新兴行业，其实许多高校生希

望能够入行，但缺少渠道，“那些招

聘网站上并没有电子竞技这一分

类，只有网络游戏，但电子竞技和网

络游戏是完全不同的，我们也希望

通过创联赛能给高校生们提供进入

电子竞技行业的渠道。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 上周五多特蒙德为上海
球迷奉献了一场酣畅淋漓的大胜，而
众所周知，西格纳尔·伊杜纳球场（原
威斯特法伦）也是欧洲氛围最浓烈的
球场之一。昨天多特蒙德俱乐部在
上海与奥动体育达成战略合作，计划
提供更多机会让中国球迷去现场感
受威斯特法伦的疯狂。

昨天在上海外滩悦贸酒店举行
的首次合作发布会上，双方宣布将至
少合作3年，在这三年间，奥动体育
将在新赛季组织旅行团从中国前往
德国观看多特蒙德俱乐部的主场比

赛。而多特蒙德官员也认为此次合
作可以极大地推动中德足球的互相
交流和发展。

在发布会之后，多特蒙德球星沙
欣和杜鲁姆也和上海的大黄蜂球迷们
亲密互动，本赛季格策将重返多特蒙
德，沙欣也对这位老队友的回归充满
期待，“我不知道他在这三年里性格上
有没有什么变化，但是我认识的那个
马里奥，那个和我在一起踢过多年球，
也在一起生活过多年的马里奥，是一
个很棒的男孩，也是个很棒的球员。”
沙欣说，“他如果状态好，能把这世界
上不管哪支球队都往前带领一大步。
我真的很开心他能重新回来。”

奥运村扬起奥运村扬起
俄罗斯国旗俄罗斯国旗

格策重返多特 沙欣充满期待

7月24日，奥运村中飘扬的俄罗斯国旗。 新华社图

“里约之翼”飞跃基督像迎奥运

职业电竞 并非只有职业选手

■天下体育

编队飞过基督像瞬间。 新华社 图


